

# LA EJECUTIVA DE "COORDINACION" MODIFICO EL "DOCUMENTO OLLERO"

■ Se rebajan las condiciones al Gobierno, ante el proceso electoral

■ Izquierda Democrática se reúne en Madrid

MADRID, 16 (Europa Press).— Durante seis horas y media, de seis de la tarde a doce y media de la noche, se reunió ayer, en el despacho de Raul Morodo, secretario general del Partido Socialista Popular, la comisión ejecutiva de Coordinación Democrática, que hizo diversas modificaciones en el "Documento de Valencia" y acordó darlo a conocer el lunes, así como reunirse de nuevo el jueves por la mañana, día 21, con el fin de que por la tarde se celebre el pleno para ratificarlo.

Cumplidos estos pasos, como se sabe, para el sábado día 23 está convocada la reunión entre Coordinación Democrática y los organismos autodenominados de la nacionalidad y las regiones que el pasado día 25 de septiembre llegaron en Valencia a la redacción del documento que ayer ha modificado la comisión ejecutiva de Coordinación. El sábado se cumple el plazo para que también los citados organismos se pronuncien sobre el proyecto.

La sesión que mantuvo ayer la comisión ejecutiva de Coordinación. El sábado se cumple el plazo para que también los citados organismos se pronuncien sobre el proyecto.

La sesión que mantuvo ayer la comisión ejecutiva de Coordinación Democrática es la primera después de que el pasado día 23 de septiembre acudieran a Valencia como delegados de Coordinación Simón Sánchez Montero (Partido Comunista) y Antonio García Trevijano (Grupo de Demócratas Independientes), éste con la rotunda oposición del Partido Socialista Obrero Español, que abandonó la reunión y declaró que no acudiría a otra convocatoria del P.S.O.E. fue apoyada por Izquierda Democrática y el Partido Socialista Popular y desahució con la inasistencia del citado abogado.

## MODIFICACIONES

Durante las seis horas de reunión de ayer, al iniciarse la cual los delegados del P.S.O.E. manifestaron que quieren que se consolide Coordinación Democrática, los puntos más conflictivos, y los que han requerido modificación respecto al documento original de Valencia, han sido la actitud ante las elecciones, el problema de las nacionalidades y las posturas ante la forma de Estado y Gobierno.

Según las impresiones recogidas por Europa Press tras la reunión, los grupos comunistas situados a la izquierda del P.C.E. y el grupo demócratas independientes defendieron sustancialmente la redacción original de Valencia, el Partido Carlista y los grupos socialdemócratas pusieron objeciones no sustanciales, y las modificaciones de contenido, en algún caso con apoyo del Partido Comunista, las propusieron y defendieron, por este orden, el Partido Socialista Obrero Español, el Partido Socialista Popular e Izquierda Democrática.

Estas modificaciones se refieren a la elección de una asamblea constituyente en la que el pueblo pueda decidir la

constitución del Estado, al cambio de la palabra "gobierno" por la de "órganos de autonomía" en lo relativo a los estatutos plesbicitados antes de la guerra civil, y, finalmente, respecto a la actitud ante las decisiones del gobierno actual, la supresión de las palabras "no compuesto por ser demócratas".

Al término de la reunión, a la que asistieron un total de 25 personas, en representación de los quince grupos integrados en Coordinación Democrática, el secretario de la misma ha dado a conocer la siguiente nota: "Se ha reunido la Comisión Ejecutiva de Coordinación Democrática, con asistencia de todos sus miembros.

Ha discutido sobre la actual situación política del país en general, y tratado del contenido del documento de Valencia. Se han adoptado una serie de resoluciones que habrán de ser ratificadas por las direcciones de los respectivos partidos próximamente. Asimismo, se ha convocado el pleno de Coordinación Democrática para el próximo día 21 por la tarde".

## SE REUNE IZQUIERDA DEMOCRÁTICA

Por otra parte esta mañana ha comenzado en la localidad madrileña de Miraflores de la Sierra el consejo político de "Izquierda Democrática", partido que encabezaba Joaquín Ruiz Giménez, para tratar, como temas más importantes, de la actual situación política y examinar las conversaciones que se mantienen con otros

grupos demócratas-cristianos (la Federación Popular Democrática, de Gil Robles, y el Partido Popular Demócrata-Cristiano, de Álvarez Miranda) en la búsqueda de una forma de integración.

Asimismo, entre los temas que serán abordados en este consejo político, que no finalizará hasta mañana domingo por la tarde, figura el de la posible participación de "Izquierda Democrática" en las próximas elecciones generales. Será una estudiada aponencia en la que se trata esta cuestión.

No parece probable, en contra de lo que se ha afirmado en los últimos días, que "Izquierda Democrática" decida ya este fin de semana su participación en los próximos comicios, sobre todo si se tiene en cuenta que esta decisión la tomaría conjuntamente con los demás partidos del "Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español", del que forma parte, que se presentaría así como un bloque unitario demócrata cristiano a las elecciones y al que en los próximos meses podría sumarse el Partido Popular Demócrata Cristiano de Álvarez Miranda con el que ya mantienen conversaciones algunos de los líderes del "equipo".

En este orden de cosas, hay que recordar que Joaquín Ruiz Giménez ha manifestado en varias ocasiones que las condiciones para que su partido concurriera a las elecciones son una Ley Electoral negociada entre el Gobierno y la Oposición; igualdad de oportunidades para todos los candidatos y partidos de acceso a los

medios de comunicación durante el período electoral; neutralidad del Gobierno durante dicho período y legalización de todos los partidos sin excepciones, aunque esta última condición, al menos para otros grupos demócratas cristianos, no tendría el carácter de ineludible.

Sobre las otras condiciones, ley electoral negociada, igualdad de oportunidades para todos los candidatos y neutralidad de los poderes del Estado, no parece difícil que se pudiera establecer una negociación entre el Gobierno y la Oposición. En este sentido se podría inscribir el intento del "equipo demócrata cristiano del estado español" de establecer conversaciones con las demás fuerzas democráticas de cara a establecer una alternativa común a las normas y a las condiciones del proceso electoral informado, no sería presentada al Gobierno. Asimismo, como ya hemos informado, no se descarta la posibilidad, que sería vista con buenos ojos por los partidos "fuertes" de Coordinación Democrática, de formar una plataforma de personalidades políticas de todos los sectores, incluso de los considerados como más moderados, encargada, fundamentalmente, de esta negociación.

Por último, el consejo político de "Izquierda Democrática" estudiará este fin de semana cuestiones de orden interno, entre ellas una referente a la financiación del partido, y la posibilidad de convocar un congreso en que serían sometidas a aprobación los acuerdos que adopte dicho consejo.

## MAYSQNAVE NO FUE EXPULSADO DEL PARTIDO PROVERISTA

MADRID, 16 (Cifra).— Los miembros de la "Junta Directiva" del Partido Proverista que acordaron ayer la expulsión del mismo de su presidente, Manuel Maysounave, dejaron todos de pertenecer, hace tiempo, al partido, ha declarado a "Cifra" el secretario general del mismo, José Boto Holgado.

El señor Boto Holgado señaló que los asistentes a esta reunión fueron José María Nieto Jiménez, Marcos García Montes, José María Espona Remus, Arturo Martín Navarro, Juan Antonio Gonzalo Apellaniz y Pedro Moreno Arceiz, todos ellos expulsados del partido, y Carlos Javier Sánchez Seco Vivar, que dimitió por escrito el pasado 9 de septiembre.

Por otra parte, según el señor Boto Holgado, mañana, domingo, se reunirán en Vitoria los 27 miembros de la directiva nacional del Partido Proverista. Al término de esta reunión será hecho público un comunicado.

## LOS GRUPOS MADRILEÑOS DE LA FEDERACION SOCIALDEMOCRATA SE FUSIONAN

MADRID, 16 (Europa Press).— Los seis partidos de Madrid de la Federación Social Demócrata — Unión Social Demócrata (USDE), Partido

Social Demócrata (PSD), Izquierda Social Demócrata Española (ISDE), Solidaridad Social Demócrata, Convergencia Social Demócrata y Demócratas Independientes— se van a unir en breve plazo — quizá la fusión se anuncie en los próximos días— en un gran partido social demócrata de Madrid-Región, según han informado a Europa Press miembros de dicha federación.

Por otra parte, los citados miembros informaron del viaje que el señor Lasuen ha realizado recientemente a los Estados Unidos y a Argelia.

## "EL SERVICIO QUE PODEMOS PRESTAR AL PAIS ES LA CREACION DE UNA FUERZA POLITICA IMPORTANTE" (FRAGA)

MADRID, 16 (Europa Press).— El ex-ministro Manuel Fraga Iribarne firma una carta que aparece en el último boletín de GODSA, dirigida a los miembros de tal asociación, en la que dice, entre otras cosas:

"lo (...) que he creído ver claro es que el servicio que podemos prestar al país es la creación de una fuerza política importante. Ha pasado la época de los grupos pequeños, de los clubs de ideas, por brillantes que sean. La falta de partidos fuertes ha sido la cau-

sa principal del fracaso de repetidos experimentos constitucionales, en los siglos XIX y XX.

## CONFERENCIA DE LA CIERVA EN BARCELONA

BARCELONA, 16 (Europa Press).— En el curso de la conferencia que, sobre el tema "Análisis de una situación política acelerada", pronunció ayer noche en el Círculo de Economía, el historiador Ricardo de la Cierva afirmó: "Aunque no voy a hablar de la entrevista que mantuve ayer con el presidente, es evidente que Adolfo Suárez está dispuesto a llegar a unas elecciones homologables con las de cualquier país europeo, pese a que esto no sea fácil de conseguir. El presidente tiene conciencia de los obstáculos que puede haber en ese camino, pero sabe que tiene los medios necesarios para salvarlos".

## PROXIMA APARICION DE UN LIBRO DEL CAPITAN DOMINGUEZ

MADRID, 16 (Europa Press).— Un libro que llevará por título "Cuando yo era un exiliado", y del que es autor el capitán José Ignacio Domínguez está siendo elaborado para aparecer en el mercado en el próximo mes de diciembre.